

## Periódico de la Federación Local de Sindicatos de la CNT-AIT de Granada

Número 8, Diciembre de 2018 Difusión gratuita, aportaciones voluntarias

#### GRANADA SE MOVILIZA CONTRA EL **FASCISMO**

gobernar, donde dirigirá el PP con el apoyo de alguna vez. Ciudadanos, y el factor para la mayoría, VOX. Por Pero las contradicciones son también de carácter pero exigentes con sus privilegios). Sin asimilar injusticias y sentirse, en sus egos, superiores. la moral antiautoritaria, no puede ser coherente Nuestra labor no es votar ni crear partidos una labor contra este tipo de pensamiento.

Porque en realidad, el auge de VOX no es tanto y electoral, sino de la propia gente, pues no se ha pensamientos. aunque éste aporte más a la sociedad.

Y es que, aunque expertes ya han mostrado la tan peligrosa y deshumanizadora? demagogia y profundas contradicciones del Hacerlo ver es nuestra labor.

programa económico de VOX, con su apoyo reducir los impuestos pero aumentar las ayudas sociales, la sanidad y la educación (que creen, por La jornada del 20-N, obviamente, no iba a parar los prejuicios de esa propaganda falsa llevada a un proceso que se está llevando a cabo desde cabo durante años, que la inmigración recibe hace años, en dos vertientes: primero la nefasta ayudas majestuosas, cuando en realidad es labor del PSOE en la Junta de Andalucía, por irrisoria e insignificante). Y no solo ello, sino que todes conocido; y segundo es la labor de inculcar en lugar de reguralizar esa mano de obra que es en la población valores autoritarios, racistas, la que está dando una de las principales riquezas clasistas, machistas y, en fin, fascistas y de este país, esto es, los invernaderos y quienes totalitarios. Tristemente, solo se ha movilizado trabajan allí, que bien sabemos quienes son, se intensamente tras los resultados electorales, posicionan a su expulsión, creyendo que en esos como si se tuviera que llorar la salida de Susana lugares se rechaza mano de obra española. La Díaz. Las derechas, aunque fragmentada en tres realidad se les impondrá, por supuesto, y la partidos políticos, llegarán a un acuerdo para conocemos bien quienes hemos trabajado allí

supuesto, se da la impresión que VOX adquiere social, y es que el voto derechón, especialmente una gran capacidad para imponer su programa, si de VOX, está compuesto por personas frustradas bien es aún la quinta fuerza política en que temen perder sus privilegios contra las Andalucía. Su auge es indudable, pero no minorías y quienes consideran inferior a elles, podemos confundirlo con el movimiento al que se que no deberían tener tantos derechos. Se ceban ha enfrentado el antifascismo reciente. Estos no contra las feministas, les inmigrantes, les gitanes, van con botas y cabezas rapadas, estos son de les precaries... Lo critican todo pero no hacen corbata, y no en pocos casos, personas corrientes nada, salvo votar a polítiques que repriman y (y lo que supone eso, que es el de no marginado, continúen políticas del pasado basado en las

políticos. Todo eso no frena lo realmente temible. cómo están inculcando es se esos señalar Debemos esas sabido inculcar valores de justicia, libertad y contradicciones, esas injusticias: si se sienten solidaridad. Impera el egoísmo, la competencia y víctimas de injusticias, ¿cómo apoyan otras el querer ser más que les demás, y atacar injusticias por el mero hecho de no ser elles o de agresivamente contra les marginades que su grupito? ¿Por qué esa diparidad en el rigor y reivindican derechos, icómo se atreven! El juicio de las situaciones propias y ajenas? ¿Cómo español blanco varón tiene más derechos aunque se puede apoyar programas tan absurdos y cometa ilegalidades que un inmigrante ilegal, ridículos si no es por esa forma de pensar y actuar simplista, ignorante, torpe, y sobre todo

Este periódico usa lenguaje inclusivo de la siguiente forma, propuesta en los años 90: se usa la "e" en lugar de "o/a". Por ejemplo: liberado, liberada, es liberade. Gradualmente se usará el modo para otros casos aún no consensuados, tal como trabajadores, trabajadoras, sería "trabajadrs", o los artículos determinados e indeterminados que no siguen la misma pauta (un, una, se propuso "une") pero se hará cuando se valore que el público lo asimila. Es un sistema cojo, pero poco a poco y acostumbrándonos iremos mejorando el sistema.

CNT-AIT GRANADA C/ Eurípides s/n 18014 Granada 958 15 14 30

granada@cntait.org

Apertura del local: lunes y miércoles de 18 a 21 horas, martes de 11 a 14 horas.

Asamblea: Jueves a las 20 horas.

https://granada.cntait.org

**CNT-AIT GUADIX** 

C/ Santa Rosa nº 1, planta 1, local 2 18500 Guadix (Granada)

CNT-AIT MOTRIL C/ Limonero s/n 18600 Motril (Granada) motril@cntait.org

Puedes encontrar esta publicación en los locales de CNT-AIT de Granada y Guadix y en:

Librería Bakakai: Tendillas de Santa Paula nº 11, 858 12 09 67.

Kiosko de la Facultad de Filosofía y Letras, en Campus de Cartuja.

APDHA: C/ Portería de Santa Paula s/n, sótano. 18001 Granada, 958 52 00 23, granada@apdha.org

Local de la Ribera: C/ Santa Rosalía nº 18.

Biblioteca Social Hermanos Ouero: Acera del Triunfo nº 27.

Bar El Ojú: Calle General Narváez nº 4. Bar El Jergón: Cuesta del Realejo.

La Nave de Dúrcal: C/ Pablo Iglesias nº 13 (Dúrcal).

Podrás escuchar Radio Almaina en 107.1 FM y en su página web.

Agenda Almaina es una página web donde se recogen todos los eventos que se van a realizar en Granada en las más próximas semanas.

El Movimiento Anarquista Ovejas Negras es un colectivo libertario, transfeminista y antiespecista de Granada que se organiza por medio de asambleas para poner en práctica el apoyo mutuo y la acción directa en el diverso espectro social. Se puede contactar con elles por correo electrónico: movanarquistaon@protonmail.com y redes sociales.

"Si le preguntamos a los ricos si en la sociedad no existiera nada más que ricos podrían vivir, nos contestarían que no; si le preguntamos a los pobres si están conformes con la abolición total de los ricos, nos contestan con un sí rotundo"

Antonio Morales Guzmán, Los enemigos de la economía del pueblo (en Hombres Libres, nº 33)



MANIFESTACIÓN || Martes 20N, a las 19h en Jardines del Triunfo.

## CONTRA EL FASCISMO DE AYER Y DE HOY, EL 20N SALIMOS A LAS CALLES!

El 20N se presenta como una fecha histórica para el fascismo en el Estado Español, que conmemora entre otras cosas, la muerte de Francisco Franco y José Antonio Primo de Rivera. Nos parece justo y necesario, por las consecuencias que sigue teniendo esto hoy en día, salir a la calle a plantar cara a quienes siguen recordando a semejantes fascistas, así como rescatar del olvido a todas las personas que fueron asesinadas a manos del régimen fascista. Es nuestro deber también criticar la transacción de poderes que se realizó en el 78, dando lugar a un Estado Español con fuertes elementos franquistas.



EL FASCISMO NO DESCANSA, NUESTRA LUCHA TAMPOCO

Sin embargo, no podemos reivindicar nuestra postura hablando solo del pasado, y ante el momento en el que nos encontramos vemos necesario atacar al nuevo fascismo que re-surge con otras formas y caras (y que tiene como ejes fundamentales la Iglesia, el Estado y el sistema capitalista). Es momento de mover ficha contra la extrema derecha, plantar cara y crear alternativas para-con la clase obrera, venciendo los discursos xenófobos y del miedo que diversos partidos y organizaciones están lanzando a la sociedad.

Contra el Estado, el fascismo y el capital; seguiremos construyendo alternativas desde un antifascismo de base, antipatriarcal y anticapitalista.

#### **ACUDE Y DIFUNDE!**

----

Se realizó la manifestación con éxito, con una presencia de unas 400-500 personas, que transcurrió pacíficamente. El recorrio pasó por todo el centro advirtiendo de las actitudes xenófobas, machistas y totalitarias que un sector político está intentando transmitir a la población, a las que engañan para evitar que luchen contra las autoridades responsables de los problemas actuales, y en lugar se ceben contra la población más vulnerable, en la reproducción de los privilegios de quienes siempre han estado como sujetos políticos (varón, blanco, enriquecido...)



La Sección de Enseñanza realizó un ciclo de cine sobre el racismo el pasado mes de Noviembre y principios de Diciembre, totalmente gratuito, en el Centro Social Okupado de La Redonda. El tema giraba en torno al racismo, con películas que reproducen los problemas y la vida en Estados Unidos, rescatando los elementos, que son muchos más de lo que parecen, de lo que ocurre en España.

Estas películas fueron Infiltrado en el KKKlan, Sorry to Bother You, Déjame Salir y Tangerine. Incluso las que tenían doblaje utilizaron subtítulos para las personas que lo necesitaran.

El hilo conductor, aparte del racismo general, es la racionalización, incluso en las situaciones que se dan con buena intención, que vemos especialmente en Sorry to Bother You, película especialmente sindicalista, que también muestra otro factor que ocurre en España: la pobreza como característica racial. Infiltrado en el KKKlan muestra no solo lo absurdo que es el racismo a través de una historia real en los años setenta, sino también las taras de los discursos racistas, que se reproducen en nuestro propio país, y salvo dos escenas (que tienen su historia detrás), las dificultades con las autoridades blancas y los propios obstáculos que se ponen por les integrantes de la población más favorecida por su visibilización racial.

Déjame Salir muestra claramente la violencia intrínseca en la estructura racializada del sistema y cómo la racialización de las personas, aunque sea positiva, es utilizada para practicar abusos "neocoloniales" que reproducen los defectos y virtudes de cada raza, siendo la blanca la predilecta en el derecho de decisión por su pretendida superioridad en la "determinación"

Tangerine transcurre siempre en los suburbios marcadamente racializados, sobre una transexual dedicada a la prostitución que sale de la cárcel. La exhibición muestra el modo marginal de las vidas de sus protagonistas.

#### ACTOS DE LA BDS EN GRANADA

La BDS, que lucha por los derechos del pueblo palestino, realizó una concentración en la Fuente de las Batallas en solidaridad con Gaza el pasado 15 de Noviembre. Asimismo, realizó una concentración en la Cámara del Comercio durante dos días por la llegada del embajador de Israel y el responsable de la "Marca Israel", que vinieron a Granada para explicar los beneficios de los productos del apartheid y de las matanzas.



#### **NUNCA SIN NOSOTRAS**

«La mujer tiene el derecho de subir al cadalso; debe tener igualmente el de subir a la tribuna». Declaración de derechos de la mujer y la ciudadana de 1789, artículo 10.

En los últimos tiempos el debate sobre el trabajo sexual ha saltado a la esfera pública en la estela de una emergencia feminista sin precedentes, no solo en nuestro país, sino a nivel internacional. No es la primera vez que el debate sobre la prostitución y el trabajo sexual se abre paso dentro del feminismo; pero sí la primera que lo hace con tanta intensidad y atención desde fuera de los círculos propios de los debates feministas y bajo una pretendida unanimidad.

El feminismo no tiene una sola voz en el debate sobre la prostitución. Con el presente manifiesto, las personas abajo firmantes reivindicamos la enorme diversidad de posiciones y de sensibilidades respecto a este debate. Y pedimos que no se utilice una pretendida unanimidad del feminismo como aval de ninguna medida legal que pueda afectar a las condiciones materiales de vida de muchas personas que trabajan en este sector –en todas sus variantes: prostitución, bailarinas, actrices, teléfono erótico, etc...–. No sin al menos abrir un espacio de diálogo donde todas las posturas puedan ser escuchadas en igualdad de condiciones.

Nuestra petición se basa en las siguientes premisas:

- 1. El feminismo como tal no tiene una postura unánime; está recorrido por múltiples posiciones y perspectivas que a lo largo de su historia han dado lugar a numerosas corrientes, infinitamente más complejas, ricas e interesantes que un estar a favor o en contra del trabajo sexual.
- 2. Es un error de partida equiparar la trata de personas con fines de explotación sexual no sólo con la prostitución decidida sino con toda la diversidad de trabajos sexuales que hoy en día se ejercen legalmente en este sector. Entendemos que esta confusión es un grave problema en sí misma que perjudica la lucha contra la trata y especialmente a las víctimas de explotación sexual. Contra la trata con fines de explotación sexual no nos cansamos de exigir (y aquí sí somos unánimes): medidas efectivas, una provisión suficiente de recursos humanos y materiales y la formación de los cuerpos y órganos encargados de llevarlas a cabo.
- 3. Creemos que no puede impedirse en ningún caso la organización libre y autónoma de colectivos de mujeres con el propósito de avanzar en derechos sociales y laborales básicos en condiciones de igualdad con el resto de la sociedad. Lo que está en juego es el día a día de muchas personas que encuentran en el trabajo sexual su medio de vida sin la cobertura ni protección mínima de derechos.
- 4. Desde que la humanidad tiene memoria, se ha pretendido hurtar a las mujeres el derecho a expresarnos con nuestra propia voz. En la mayoría de las ocasiones, el debate sobre el trabajo sexual se produce sin dar voz a las mujeres más directamente implicadas. Es imprescindible que las trabajadoras sexuales tengan voz en este debate, y se les reconozca capacidad de agencia sobre sus decisiones vitales (reconociendo la pluralidad de experiencias y opiniones de quienes se dedican a esta actividad y dentro de los límites que impone la necesidad de trabajar y las escasas opciones disponibles para muchas). Creemos además, que la clandestinidad sólo favorece el estigma y la explotación.
- 5. Entender que la sindicación de quien realiza trabajos sexuales favorece al proxenetismo es obviar un principio básico del derecho sindical, esto es, que la autoorganización de los trabajadores y trabajadoras sirve para limitar el poder de la patronal y especialmente a quien pretende aprovecharse y explotar a otros económicamente. La existencia puntual de sindicatos amarillos, de falsos sindicatos, no es un argumento para impedir el derecho a la libertad sindical. Al contrario, la mejor defensa contra ese fenómeno es la proliferación de organizaciones sindicales en todos los sectores laborales.
- 6. La realidad de la actividad económica que genera el trabajo sexual (bajo múltiples modalidades) y su legalidad se encuentran actualmente avaladas por nuestro ordenamiento jurídico, como se refleja en múltiples sentencias tanto nacionales como europeas (véase la STJCE de 20 de noviembre del 2001). Por tanto, privar del derecho fundamental a constituir sindicatos y afiliarse a ellos a las personas que prestan servicios en esta actividad –también servicios telefónicos o vía web, actores y actrices, etc...— supone un ataque frontal a un derecho democrático básico de nuestro sistema constitucional, que no debe estar sometido a la intervención previa de la administración en ningún caso. Un derecho consolidado tras siglos de lucha a escala global y consagrado en el derecho internacional. La ilegalización de OTRAS puede sentar un mal precedente que puede utilizarse contra cualquier iniciativa de autoorganización sindical. Estamos seguras de que las personas que han demandado al sindicato OTRAS no tienen intención de beneficiar a la patronal de la prostitución, pero tampoco a la gran patronal y a quienes desde las instituciones o la política abogan por el recorte de derechos y libertades en todos los ámbitos. Unos y otros son los mayores interesados en poner trabas al funcionamiento de los sindicatos.

Por todo lo anterior, pedimos a todas las administraciones públicas, los medios de comunicación, partidos políticos y organizaciones sindicales que reconozcan la diversidad diversidad de argumentos y sensibilidades de este debate dentro del feminismo. Las personas y colectivos abajo firmantes tenemos posiciones y enfoques muy diversos (jurídicos, sindicales, filosóficos, sociales, políticos, etc.) respecto al trabajo sexual, pero con este manifiesto nos unimos para defender el derecho de todas las mujeres a sindicarse libremente para la defensa de sus intereses.

Las abajo firmantes pedimos en concreto a la organización COMISIÓN PARA LA INVESTIGACIÓN DE MALOS TRATOS A MUJERES y la PLATAFORMA 8 DE MARZO DE SEVILLA que retiren su demanda para la ilegalización del sindicato OTRAS. Nos entristece y creemos impropio que desde el movimiento feminista haya organizaciones que emprendan acciones legales contra otras mujeres, recurriendo sus decisiones ante órganos jurisdiccionales solicitando medidas contra su legítimo derecho a la libre sindicación. No nos parece una herramienta política justificada recurrir a una justicia que desde el feminismo con tanto esfuerzo se lucha por cambiar porque se ha demostrado que no protege adecuadamente los derechos de las mujeres. No dejemos que decidan por todas.

#### Presxs En Lucha. SE RUEGA MÁXIMA DIFUSIÓN

A través de la família de un compañero -cuyo nombre omitiremos por razones obvias- nos hacemos eco y difundimos la siguiente denuncia:

El carcelero Jose, del departamento de seguridad, esta sometiendo a muchos presos a repetidas coacciones y amenazas con objeto de que denuncien a otros compañeros que están intentando sacar hacia afuera el pozo de mierda, torturas, palizas y malos tratos que ocurren cotidianamente en esta prisión. Hasta aquí y mas son capaces de llegar con tal de que no salga a la luz. Pedimos encarecidamente a todos aquellas personas que puedan difundir esto, que lo hagan públicamente, sobre todo a abogados, medios de información, medios alternativos, grupos de apoyo, colectivos y personas preocupadas por la defensa de los derechos humanos. La situación es muy grave.

Gracias por difundir!!!

\_\_\_\_\_

Conocemos perfectamente la maldad y bajeza moral con la que actuan los carceleros de Albocasser con la gente presa, en general, y muy particularmente, con nuestrxs compañerxs en lucha. Cualquier atisbo de solidaridad entre presxs o crítica hacia el incumplimiento de sus propias normas, es duramente represaliado. Castigos como someter a lxs presos a aislamientos (incluídxs lxs enfermxs), a palizas, suspenderlos y privarlos de comunicar con familia y amigxs, retener correo, revistas, libros y cosas de ese tipo, requisar pertenecias y tirarlas a la basura, imponer sanciones ficticias POR LA CARA, amenazar con negar o interrumpir tratamientos médicos...son dinámica extendida y totalmente "normalizada" en esta cárcel. Yendo mas lejos, amenazan y coartan a presxs para que denuncien a sus

Animamos a enviar a esta gente nuestro rechazo y desprecio mas absoluto, en solidaridad con nuestrxs compañerxs y cualquier otra persona presa que sufra una doble condena impuesta por estos desgraciados. Lo podeis hacer a través de las siguientes vías:

Para escribir:

Centro Penitenciario de Castellón II – Albocasser Paraje Mascarell, acceso CV-129, km. 15 12140 Albocasser (Castellón)

Tlf. 964158500 Fax 964158536

Para escribir:

Juzgado de Vigilancia Penitenciaria nº 4 (Castellón) Bulevar Blasco Ibáñez, 10 CP 12003

Fax 964 62 19 32

Email: csvip04 cas@gva.es

#### La luchas obreras toman la escena. Títeres Desde Abajo

Coincidiendo con el centenario de la Huelga de La Canadiense por la que se decretó la jornada laboral de 8 horas, la Compañía de Títeres desde Abajo estamos preparando un nuevo espectáculo que nos cuestiona sobre la necesidad de las luchas obreras ayer y hoy. El nuevo montaje tiene el título provisional de Paral·lel 55 y ya tiene fecha y lugar de estreno. Será el fin de semana del 15 al 17 de febrero en La Lleialtat Santsenca, Barcelona.

Sinopsis: Hartos de ser obligados a pelearse a cachiporrazos en cada función, Francisco y Purita, dos viejos títeres encontrados en un antiguo teatro de la Avenida Paral·lel de Barcelona, deciden ponerse en huelga como sucedió 100 años atrás en La Canadiense, cuando la fuerza de los trabajadores consiguió que se decretase la jornada de 8 horas. Pero los tiempos han cambiado mucho desde entonces y nunca les contaron que la lucha es un camino lleno de contradicciones, alegrías y pelotas de goma.

Hace unos meses que venimos trabajando en la producción de Paral·lel 55. Con este nuevo espectáculo buscamos resignificar el concepto de huelga como herramienta de la clase trabajadora ante la involución de derechos fundamentales y la domesticación de las luchas obreras dentro de un marco legal cada vez mas retringido. Hemos querido aprovechar la efeméride de la que seguramente sea la huelga más importante que ha tenido lugar en el Estado Español para reivindicar la necesidad de articular las luchas colectivas desde una perspectiva de clase, revolucionaria y no mediada por líderes ni organizaciones cuyo único fin es el mantenimiento del mismo orden social. Esto nos ha obligado a realizar una doble investigación, por un lado histórica, sobre las luchas obreras y en particular sobre La Canadiense y otra sociopolítica, sobre la práctica de la huelga hoy día, los discursos que se articulan en torno a ella (tanto movilizadores como desmovilizadores) y como está regulada actualmente.

Resultado del interés que tenemos en que este proyecto salga lo mejor posible nos hemos rodeado de un equipo de colaboradores que nos echarán un cable cada uno desde su especialidad. El texto dramático de la obra está casi a punto y está siendo elaborado por Mikel Fernandino, dramaturgo y antropólogo, que ya ha colaborado en otras ocasiones con la compañía y autor de varias obras premiadas, tanto en el Pais Vasco como en Cataluña. Para la puesta en escena hemos ideado una mesa de dirección conjunta entre Títeres desde Abajo, el titiritero y director Carlos Codina y la actriz y directora Carla Chillida de la Compañía A Tiro Hecho.

Desde el 6 de Noviembre hemos abierto una campaña de microfinanciación del proyecto a través de la plataforma Coopfunding.net que estamos aprovechando para darle difusión al mismo. También hemos puesto en funcionamiento la pagina web <a href="https://www.parallel55.wix.com">www.parallel55.wix.com</a> desde la que estamos volcando parte del proceso creativo y de la investigación realizada sobre la evolución de la huelga a nivel histórico y sus significados actuales.

La compañía Títeres desde Abajo se crea en 2012 en Granada con el objetivo de recuperar el teatro de títeres como forma de cultura popular y profundizar en el conocimiento de este tipo de lenguaje. Desde entonces hemos ido generando un repertorio de obras de carácter popular y político que hemos querido acercar a nuevos públicos y circuitos siendo nuestra obra más famosa "La Bruja y Don Cristóbal" por la que fuimos detenidos y encarcelados durante los Carnavales de Madrid de 2016. Posteriormente el caso fue archivado y seguimos representado esta y otras obras de nuestro repertorio con normalidad.

Si desean más información sobre este nuevo proyecto de la compañía quedamos enteramente a su disposición. Pueden contactarnos a través del correo electrónico titeresdesdeabajo@gmail.com

#### CRÓNICA DEL OCTUBRE ROJINEGRO DE 2018

#### **CNT-AIT Granada**

El Octubre Rojinegro de 2018 comenzó con dos conferencias relacionadas con el feminismo, de gran actualidad y preocupación en el presente. Para el primer día, viernes 5 de Octubre, vino Irene Martínez, que ya vivió en Granada hace unos años, para hablar sobre la "Psiquiatrización de la violencia de género", que ella insistió en la denominación "violencia machista", más ajustada y referente a la verdadera problemática. En primer lugar habló de cómo la psiquiatría trata de modo diferente a las mujeres en sus diagnósticos y tratamientos, para luego entrar en cómo se ha patologizado desde la psiquiatría a la mujer por su conducta, llevando por consiguiente a ponerlas en duda cuando ha denunciado alguna situación o desagiado el rol asignado.

El siguiente acto se desarrolló el sábado 6 de Octubre y como el anterior fue en la sede social de la CNT-AIT de Granada. Su título era "Feminismos negros y privilegio blanco". Vinieron cuatro compañeras del colectivo afrofeminista Kwanzaa, agrupación formada en su mayoría por afrodescendientes que se enfrenta al machismo y racismo que viven en España. Tras tratar del colonialismo y cómo éste ha formado nuestro presente, hablaron de las características especiales de afrofeminismo y de las diferentes situaciones y realidades que les han llevado a formar su colectivo, realizando una exposición y análisis enriquecedor. Cada una de las ponentes trataron diferentes aspectos que expusieron en la conferencia (colonialismo, racismo, feminismo, movimientos sociales, privilegios...).

Finalmente, y ante la imposibilidad de organizarlo para el domingo, el lunes 8 de Octubre, en el Centro Social de La Redonda, la compañía de teatro Mamborerá representaron la obra "Azafatas del Señor", de carácter anticlerical y reivindicativo, un espectáculo de humor lleno de sorpresas que encantó al público.

Los tres actos sin excepción fueron un éxito, llenando tanto el local de la CNT-AIT como de La Redonda. Agradecemos al público su interés y a las ponentes haber aceptado participar en las jornadas.

Recordamos la huelga de hambre de las personas presas en lucha y que se dispone en la sede de CNT-AIT Granada de material para escribir y comunicarse con les preses así como de informarse de sus reivindicaciones.

En la segunda semana del Octubre Rojinegro se tuvo que adaptar los actos al puente, realizándose la primera charla el jueves 11 de Octubre, sobre el Colapso Energético, que dio Helios, del colectivo de La Torna. Expuso los profundos y complejos problemas energéticos que se enfrenta nuestro mundo actualmente y en su futuro, que a día de hoy no se pueden resolver, ni siquiera con la energía alternativa (aunque sea preferible). Mucha información útil que a pesar de las preocupaciones que provoca también supone incentivar a buscar soluciones que hoy no hay pero pueden darse.

El sábado 13 de Octubre Salua El Omari vino a Granada para hablarnos del conflicto del Rif. Nos situó geográfica, histórica y culturalmente lo que son los pueblos rifeños, y su problemática social actual, haciendo hincapié en los recientes levantamientos de carácter espontáneo y popular que intentan acabar, con una serie de puntos concretos, la marginación e injusticia que vive concretamente este pueblo. Les asistentes hicieron numerosas preguntas e intervenciones, mostrando no solo su interés, sino sobre todo la generalizada desinformación que sufrimos al respecto.

Finalmente el domingo 14 de Octubre se organizó una ghimkana pirata donde acudieron niñas y niños para superar, disfrazades en la temática filibustera, una serie de pruebas y juegos. Hubo también una chocolatada y tres compañeras cuentacuentos que nos deleitaron con diversos y preciosos relatos. La jornada fue muy agradable y divertida, y tenemos la convicción de repetirla más veces.

El 19 de Octubre vino desde Sevilla Pastora Filigrana para hablarnos del Feminismo Andaluz y Gitano, en el que se parte de la situación de lo "normal", de un modelo Ideal, donde todo lo que queda aparte es marginado, ignorado o despreciado. A partir de ahí, se denuncia la situación que sufren las mujeres, el ser andaluz, y el ser gitano. Ella como abogada defiende los ataques por esos tres aspectos y nos relató todo el complejo tema que afecta en la vida cotidiana de una enorme cantidad de personas.

El 20 de Octubre vino el colectivo de las Kellys de Granada hablando de la especial situación que vive su colectivo laboral, en estos momentos uno de los más bajos que existen en la actualidad. El tema era de carácter laboral, con una enorme lista de irregularidades y conflictos laborales abiertos, donde también destaca el rol femenino que tiene el sector.

Finalmente el 21 de Octubre se realizó la Ruta del Albaicín Libertario con Francisco Andújar dond explicó diversos episodios históricos ocurridos en varios puntos del barrio, relatando asimismo la especial naturaleza de su espacio y de sus habitantes.

Ya entrando en la última fase de nuestras jornadas libertarias, el viernes 26 vino desde Melilla José Palazón de Prodein, no tanto para hablar de la frontera sur y las vallas, sino también de la situación en general de la inmigración, de los CIEs y toda la problemática que les afecta, muy numerosas. El relato de José fue duro y trágico, pero enriquecedor.

El 27 estuvieron hablando Anchy Javier sobre drogas y cárceles, el fuerte control que hay dentro de las prisiones, especialmente contra quienes más protestan, en contraste con el aparente descontrol que hay sobre las drogas. Estes dos compañeres, que han estado en la cárcel, dieron un relato muy vivaz, que muestra lo que es el presidio en realidad. Se hizo un llamamiento a la reflexión sobre cómo se está llevando la lucha anticarcelaria, donde los resultados son muy limitados y hay que valorar otras alternativas.

El 28 se fletó un autobus para ir a la prisión de Albolote en apoyo de las personas presas. Se acudió temprano, y después de las identificaciones políticas de la Guardia Civil, se repartieron octavillas entre les familiares de las personas presas, aprovechando que se cogían todos los turnos. Hubo mucho apoyo y un gran número de estas familias aprovecharon las comunicaciones para hacer saber que habían algunas personas dando ánimos fuera y que estaban informando a las familias, poniéndose a disposición para las denuncias y quejas que quieran formular. Asimismo las consignas y cánticos pudieron oírse entre algunos módulos (seguramente no todos, desgraciadamente), sacando lo que podían las personas presas (papel higiénico, pañuelos...) como señal. El día fue muy positivo, no llegó las lluvias que se anunciaban y se pudo desarrollar el acto con bastante energía.

Así terminaron estas jornadas, llena de actividades originales e interesantes, ponentes de gran calidad a la que agradecemos mucho su presencia y disposición, y la concurrencia de muchas personas con inquietudes. Seguiremos con próximas actividades y quien quiera estar información de nuestras convocatorias, actos y crónicas pueden escribir a granada@cntait.org o cntsovgranada@gmail.com para apuntarse a nuestra lista de contactos.

#### **BREVES**

La CNT-AIT de Albacete mantiene un conflicto laboral con la pizzeria La Taglietta. Queremos enviarles un fraternal abrazo por la reciente muerte del compañero Josevi.

La sección de sanidad de CNT-AIT Torrelavega ha dado por finalizado su conflicto.

CNT-AIT Granada proyectó nuevamente "Cifra Negra", esta vez en su local. Vino Guillermo Portilla para dar una introducción sobre la represión y la estructura jurídica en España sobre la tortura, así como se informó de la mesa de carteo a personas presas que cuenta el sindicato en su local.

Se realizó una campaña por la abstención activa en las elecciones andaluzas de Diciembre, con resultado positivo.

Nekane Jurado vino a Granada para hablar de las pensiones en la Universidad y presentar su libro "La lucha contra la hidra del patriarcado" en el Ateneo Libertario de Granada.

En una sala de fiestas granadina se produjo una denuncia de agresión sexual a una chica, cuyas amigas no fueron atendidas por les responsables del local cuando fueron a denunciar. Las invitaron a irse.

## LIBRO "EXISTIR ES RESISTIR"

#### **Sinopsis**

Este libro pretende ayudar a comprender Palestina-Israel, una de las cuestiones coloniales activas a día de hoy más enquistadas, con más repercusiones de la escena global y que estuvo y sigue estando en el centro de la agenda política internacional. Para ello, con carácter didáctico y divulgativo, analiza y explica las dinámicas históricas que han llegado a conformar su realidad actual, tales como los orígenes de los procesos colonizadores en la región, de la ideología sionista que los sustenta, el papel de la ONU y la limpieza étnica de Palestina (Nakba) y las diversas resistencias palestinas. También aborda el desarrollo de la identidad palestina, la evolulción de su movimiento nacional y la construcción de la Autoridad Nacional Palestina nacidda de un fallido proceso de Oslo que no detuvo la colonización. Todo ello prestando especial atención a los actores y a las prácticas que se oponen a este fenómeno tanto desde las disidencias judías como desde el pueblo palestino. La obra se basa en un intenso trabajo de investigación reciente mediante el que los autores visibilizan algunos aspectos frecuentemente ignorados por la historiografía española. Del mismo modo, ofrecen nuevas narrativas para interpretar el pasado y el presente de estas sociedades desde una perspectiva decolonial y multidisciplinar.





# RECETA Antonio G.

#### Patatas en bicicleta o columpios:

Se parten las patatas en cascos como para cazuela, se ponen a hervir con una ramita de perejil, un diente de ajo y una cucharada de aceite, se sazona y se dejan hervir hasta que estén tiernas. Se sirven con un chorreón de limón o vinagre.



#### EL VALLE DEL LECRÍN FRENTE A LA RED ELÉCTRICA

En Octubre de 2018 se presentó Lecrinnova por parte de la Red Eléctrica Española (REE) que entre otras zonas pasará por el Valle del Lecrín una serie de torres de alta tensión de unos 80 metros. Se pretende presentar un proyecto como la solución de todos los problemas del Valle (parece ser que el despoblamiento lo es, y que es causado por la falta de más electricidad). Suponemos que las torres tienen compartimientos de expedición de billetes de 500 euros con los que enriquecerá a la población y dará energía gratis a todes.

La población de esta comarca, naturalmente, ha mostrado su rechazo, pues el proyecto amenaza directamente el entorno y medio ambiente del Valle, que junto a la agricultura y los servicios, ha sido su principal fuente de riqueza en los últimos años. La electricidad en torno a una futura industrialización supone la destrucción de áreas para crear centros industriales que posteriormente fracasan, tal como vemos en la actualidad en Granada o Escúzar.

Es por ello que se han iniciado varias movilizaciones de les vecines, que por el momento ha protagonizado una marcha hacia Albuñuelas, donde se reunieron las distintas autoridades del Proyecto y del Valle.

Esperemos que les vecines puedan decidir sobre su propio entorno y no sean obligades a aceptar las decisiones de sus pretendides representantes. Asimismo, que sepan llevar adelante por sí mismes su propio movimiento reivindicativo.

# Tres muertos en explosión en Guadix

En una fábrica de pirotecnia han fallecido tres personas en las cuevas donde se depositaba el material. Otros tres han podido salir, aunque intoxicados. La explosión pudo notarse a cinco kilómetros. No ha sido la primera vez, en los últimos diez años han muerto en la fabricación de pirotecnia seis trabajadores en una localidad pequeña como es Guadix.





## "EN LA PLAZA DE MI PUEBLO" SECCIÓN DEL PROGRAMA "DE RAÍZ"

El programa de Radio Almaina "De Raíz" ha abierto una sección de lucha sindical en la que participa la CNT-AIT Granada llamada "En la plaza de mi pueblo", que se reproducirá de vez en cuando.

El primer programa ha sido el pasado número 63.

De Raíz se escucha en Radio Almaina (88.5) los lunes a las 12 horas y los miércoles a las 24 horas, o se puede descargar u oír online en la web de Radio Almaina.